
 
 

Présidentielle 2017 : les communistes ont tranché ! 
 

A 
u terme d'un processus démocratique remarquable, les communistes ont ce week-
end arrêté leur stratégie pour la présidentielle de 2017. Au plan national, le soutien à 

la candidature Mélenchon l'emporte avec 53 % des suffrages. Je prends acte de ce résul-
tat et je le respecte pleinement, même s'il n'était 
pas le mien.  
 
Dans le Lot, les résultats sont à l'inverse du natio-
nal. Sur les 207 communistes qui ont participé au 
scrutin (65 % de l'effectif), 103 ont défendu l'option 
d'une candidature issue de nos rangs. C'est de 
cette façon que je me suis positionné. 84 ont fait 
le choix d'un soutien à Mélenchon et 20 se sont abstenus. Il convient maintenant de met-
tre cette partition en musique en veillant au rassemblement des communistes, à leur uni-

té, quelle que soit l’option qui a été la leur ce 
week-end. 
 
Il convient sans plus attendre de s'engager dans 
la bataille des législatives pour lesquelles nos 
candidat-e-s sont en voie de désignation. Il impor-
te surtout de faire grandir les mobilisations contre 
les politiques d'austérité et d'accompagner les ré-
sistances face aux démantèlements des services 
publics, pourtant gages d'une ruralité vivante. 
Plus déterminés que jamais, les communistes 
s'engagent ! 

Serge Laybros 

Secrétaire départemental PCF 46 
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A propos de l’unité de méthanisation de Gramat 
 

L 
a Fédération du Lot du PCF réaffirme sa position favorable au traitement des déchets 
verts organiques ou agricoles mais elle demande, en accord avec les associations de dé-

fense de l'environnement et de l'organisme gérant ce traitement, que le porteur de projet don-
ne toutes les réponses aux questions sur l'implantation de cette usine au cœur du Parc Régio-
nal.  
 
Le PCF46 souhaite avoir des garanties sur le fait que ce projet ne posera pas de problèmes 
d'environnement sur la faune, la flore ainsi que sur  les ressources hydrauliques.  
 
De plus, sur le problème d'utilisation du gaz produit, sera-t-il utilisé en source de chaleur ainsi 
que les restes du compost ? 
 
Ces questions méritent donc des réponses, la question des transports par la route en approvi-
sionnement et en évacuation des restes après méthanisation exige des réponses rapides. 
 
Nous rappelons le courrier de Marie Piqué, vice-présidente du Conseil Régional, envoyé à ma-
dame la Préfète du Lot et à la Présidente de la région Occitanie au mois de novembre posant 
déjà ces questions. 
 
La population a le droit de savoir ce qu'il se passe dans la plus grande transparence. 
 
 

Jean-Yves Blondeau 



COMPTE-RENDU AG DES  

COMMUNISTES DU QUERCY ROUGE 
 

C 
e mercredi 23 novembre 2016, nous étions une quinzaine à nous 
réunir à la mairie de FLAUGNAC pour avoir un compte-rendu de la 

conférence nationale du 5 novembre et discuter des proposions soumi-
ses aux votes des communistes. 
 

Nous avons rendu un hommage à Jean-Bernard SAHUC, qui a été maire 
de la commune pendant de nombreuses années, trop tôt disparu. 
 

Pour le choix des communistes de la section, la préférence va à une 
candidature communiste (option 2). 
 

En effet, la différence de programme entre l’humain d’abord de 2012 et le 
projet de la FRANCE INSOUMISE de 2017 est réelle notamment au niveau 
du SMIC proposé en 2017 à 1300€ net au lieu de 1700€ en 2012. 
 

La charte proposée aux candidats pour les législatives pose également 
problème. Pour le PCF, s’y soumettre accentuerait la mort de notre par-
ti. 
 

Christian BOUSQUET nous a fait un point sur le malaise des agriculteurs 
 

Une dizaine de vote ont été recueillis à la fin de l’AG. 
 

Comme à notre habitude, nous avons terminé la soirée autour d’un ex-
cellent casse croûte et du beaujolais nouveau. 
 

La Section PCF du Quercy Rouge 

 Solidaires de Francis et de Jean-Louis ! 
 
Le 13 décembre à 9h30, 
Francis, retraité de La Poste 
et militant CGT, et Jean 
Louis, militant de « Nuit De-
bout » sont convoqués de-
vant le procureur après la 
plainte du Président de la 
Chambre de Commerce et 
d'industrie et celle du Parti 

Socialiste de Cahors. On leur reproche d’avoir participé à 
des dégradations en groupe des locaux de la CCI et de la 
permanence du PS lors d’une manifestation contre la loi 
El Khomri.  
 
De quoi les accuse-t-on ? Simplement d’avoir tagué des 
inscriptions à la bombe fluo non permanente ! On le voit 
bien, Patrons et PS sont main dans la main quand il s’a-
git de taper sur les salariés, sur ceux qui osent braver 
leur toute puissance ! On peut parler aujourd’hui d’une 
véritable criminalisation de l’action syndicale en France, 
notamment contre les militants CGT. Au-delà des procé-
dures engagées par les employeurs, c’est une chaîne de 
complicité qui s’instaure avec certains procureurs ou élus 
politiques. Peut-on parler encore d’indépendance de la 
justice quand certains bénéficient d’une complaisance 
évidente?  
 
Combien de patrons voyous sont en liberté après avoir 
enfreint le code du travail, maltraité leurs salariés, pillé, 
vampirisé, coulé volontairement des entreprises, jeté des 
milliers de salariés à la rue, et ceux-là ne sont pas inquié-
tés le moins du monde ! Nous avons bien une justice à 
deux vitesses en France et aujourd’hui plus particulière-
ment dans le Lot ! Soutien pour Francis et Jean-Louis. 
Tous au tribunal de Cahors le 13 décembre à 13h30. 
Contre la répression syndicale, contre les injustices, 
contre la régression sociale avec la loi travail. 

Intervention groupe PCF  

Conseil Régional séance du 28 11 16  
 

J 
e suis intervenu plusieurs fois, au 
nom de notre groupe NMeC, pour 
dénoncer fermement le désengage-

ment de l'Etat vis à vis des collectivités 
territoriales. Celui ci hypothèque sérieusement, dange-
reusement toute idée de changement économique pro-
gressiste et fait peser sur les ménages des classes popu-
laires et moyennes le poids de ses mesures restrictives. 
 

En effet, cette amputation - c'est à dire un manque à 
gagner cumulé sur la période 2014-2016 de 300 millions 
d'euros - a des conséquences directes sur les besoins des 
populations. Pour citer quelques exemples non exhaus-
tifs : les lycées et leur personnel, les acteurs de la culture, 
le milieu associatif sont de plus en plus en difficulté 
pour assurer leurs missions sur leurs territoires. Cette 
situation a pour conséquence d'accentuer le sentiment 
d'abandon et ouvre la voie à des raccourcis politiques 
dommageables pour la démocratie. 
 

Nous mesurons bien les avancées que nous avons obte-
nues au sein de notre majorité électorale, mais nous me-
surons aussi tout le chemin qu'il nous reste à parcourir 
pour créer toutes les conditions pour établir l’équilibre 
entre les besoins de nos territoires, des citoyen-ne-s et 
leurs nécessaires financements. 
 

Il est de plus en plus complexe de construire un budget 
avec de telles contraintes, avec de tels transferts supplé-
mentaires de compétences non compensés intégrale-
ment. La mise en place de la TICPE ne résout pas équi-
tablement cette situation et l'augmentation de son taux 
pèse comme une épée de Damoclès sur les plus dému-
nis. La piste explorée par le premier ministre lors du 
congrès des Régions de France sur la possibilité du fi-
nancement par la TVA de celles-ci, soulève aussi des 
interrogations et, pour un certain nombre d’entre nous, 
de réelles inquiétudes. L'aide aux Régions ne serait ainsi 
plus financée, pour une part importante, que par l'impôt 
le plus injuste pour le consommateur. De plus, cela lais-
se sous-entendre qu'il n'y pas d'autres moyens, que l'ar-
gent n'existe plus et que les actifs financiers sont exoné-
rés de toutes contraintes. Au lendemain de la journée 
mondiale de la banque alimentaire, il y a un décalage 
indécent qu'il nous faut combattre pour redonner un 
réel espoir aux populations les plus impactées par les 
politiques austéritaires. Nous avons besoin, d'un vérita-
ble débat approfondi sur le financement des collectivités 
territoriales, pour ouvrir ensemble des perspectives de 
progrès (sans pour autant renier nos convictions). 

 

Patrick Cazes,  

Conseiller Régional PCF 

Une centaine de Partisans du 

rail à Biars sur Cère ! 
 

V 
endredi 28 octobre à 17h00, le comité pluralis-
te de défense de la ligne Brive - Aurillac avait 
donné rendez-vous devant la gare de Biars sur 
Cère à ses nombreux soutiens, pour dénoncer 

le sort réservé à cet axe ferroviaire, pourtant majeur 
pour ce coin de territoire. 
 
La Sncf vient en effet de décider d'interrompre toute 
circulation de trains sur cette ligne jusqu’au 9 janvier 
2017. Durant cette période, le transport se fera par 
bus, dans des conditions de sécurité dégradées et 
avec un temps de parcours sérieusement allongé. 
 
Les différents intervenants ont fustigé cette mauvai-
se décision qui porte un coup de plus à cette ligne 
sur laquelle les pouvoirs publics se sont engagées à 
consacrer quelques subsides pour sa remise à ni-
veau. Il n'empêche que les travaux tardent à venir et 
que la volonté des régions concernées pourrait fai-
blir si la mobilisation s'estompe.  
 
J'ai, au nom du PCF 46, rappelé le lien indissociable 
entre l'axe Brive - Aurillac et la ligne Polt (Paris-
Orléans-Limoges-Toulouse) et redit qu’affaiblir l'un 
était affaiblir l'autre. J’ai aussi dit ma préoccupation 
quant à la suppression des trains de nuit et salué 
les initiatives qui se multiplient, ici comme ailleurs, 
pour que la SNCF nous fasse réellement préférer le 
train !  
 
Après le rassemblement, fin mai, en gare de Laro-
quebrou à l'initiative du PCF du Cantal, la mobilisa-
tion du jour était la 2ème étape d'un processus de 
résistance aux politiques de casse du service public 
ferroviaire qui devrait en compter bien d'autres ! 
Dans ce joli coin du Quercy, la bataille du rail ne fait 
que commencer.... 
 

CINÉMATHÈQUE le 31 octobre 2016 
 

C 
ette semaine au 

programme des 

deux cinémas de cette 

bonne ville de Cahors, 19 

films à l'affiche dont 13 

de culture américaine. 

Le 2 novembre le CM va 

voter les travaux du nou-

veau complexe cinématographique pour un budget public- privé de 7,2 m€ 

et 2,8m€ environ, simplement pour augmenter la capacité de 200 fauteuils, 

cela avec une étude de projet d'un coût inapproprié. Que vont devenir les 

deux autres cinémas, un beau projet immobilier peut-être ?? 

Je me paie une toile de temps en temps et j'ai pu constater que le nombre 

de spectateurs ne dépasse pas les 20 personnes par séance (voire moins ). 

Le festival Cinédélices (excellente idée) attire une petite affluence , LUI . 

Même si ce projet était une promesse de campagne , je trouve cela démesu-

ré pour le grand Cahors . A suivre évidemment !!! 

Maintenant , j'ai un petit caillou dans une chaussure qui me gêne pour 

marcher, il s'agit du nombre de films de culture américaine proposé, depuis 

mon enfance je subis cela , avant ça pouvait être supportable mais mainte-

nant avec les séries TV , les restos rapides, l'anglicisme, une véritable 

colonisation, il y en a assez de voir l'empire américain sauver le monde et 

sauvegarder la liberté universelle. 

Je souhaiterai voir l'autre cinéma , le japonais , l'indien , le chinois ,l'arabe , 

le russe , le sud américain ,l'européen , le français , ces cinémas existent-

ils ??? 

Je me demande si je ne vire pas anti américain ? 

US GO HOME 

Stéphan Anelli 

SARKOSY EST MORT VIVE SARKOSY (ou son clone) 
 

C 
e dimanche 20 novembre, nous nous sommes réjouis de 
l’élimination au 1er tour de la primaire de la droite de SAR-

KOSY. 
Mais franchement, celui qui a été désigné, François FILLON est 
exactement dans la lignée de SARKOSY. 
Il a été son 1er ministre pendant 5 ans, il n’a pas démissionné. Il 
a non seulement approuvé mais appliqué sans sourciller la poli-
tique de SARKOSY. 
Pour 2017, il nous explique qu’il faudra encore faire des efforts. 
Ils seront bien entendu partagés : 
Pour les riches : suppression de l’ISF 
Pour les salariés : retraites à 65 ans, suppression de la durée 
légale du travail, casse du code du travail, remise en cause des 
droit syndicaux, hausse de la TVA etc… 
Bien évidemment, et contrairement à ce qu’il est relayé dans les 
médias, FILLON n’est pas encore élu président. 
Si la gauche de transformation sociale sait se réunir, alors nous 
pouvons l’empêcher d’arriver à l’Élysée 
Dernier petit point, les pseudos électeurs de gauche qui ont 
participé à cette primaire ont bien joué contre leur camp puis-
que du fait par leur participation, ils ont légitimé FILLON et mê-
me financé sa campagne électorale. 

Jean-Christophe Vialaret 


